
男女共同参画シンポジウム 女性研究者の魅力発信～リケジョのススメ！～ 

 

＜参加者＞ 

高校生 大学生 院生 教員 職員 一般 合計 

12 14 8 37 22 15 108 

 

＜アンケート集計結果＞ 

 

■受講者（性別） 

男 女 未回答 

18 23 3 

 

■受講者（年齢） 

10歳未満 10代 20代 30代 40代 50代 60歳以上 

0 8 13 1 7 12 2 

 

■受講者（職業） 

小学生 中学生 高校生 大学生 大学院生 大学教員 

0 0 9 8 5 10 

大学職員 県職員 会社員 その他 未回答  

6 3 1 1 1  

 

■このシンポジウムをどこで知りましたか 

チラシ ホームページ 食堂の案内 先生 友人 

11 0 2 20 1 

神戸新聞 サンテレビ 会議 その他  

0 0 4 8  

 

■基調講演はいかがでしたか 

とても面白かった 面白かった ふつう つまらなかった 

20 20 4 0 

 

■クロストークはいかがでしたか 

とても面白かった 面白かった ふつう つまらなかった 未回答 

22 14 5 0 3 



■兵庫県立大学の男女共同参画推進の取組についてどう思われますか 

 色々のイベントをよくやっていると思う（大学教員・男） 

 大学にとって一番大切なことは優秀な先生の授業を受ける機会を学生に与えること。

先生の性別は関係ないのでは。理系の先生の女性比率を上げることにより大学の授

業の質を落としてはならない。まずは地道に理系に進学する女性を増やすことが大

切。理系特に工学系は男の世界という固定観念を取り払う努力を日本全体で取り組

むことが大事。（大学職員・男） 

 大学の授業に、男女共同参画を学べるものがない。大学レベルで教えるべき。（ジェ

ンダー論や家族社会学など）一度は学んでほしい。（大学職員） 

 女性が自分を犠牲にすることなく存分に仕事ができる場があるのは素晴らしいこと

だと思います。（40代・女） 

 十分な取組ができていると思います。（大学教員・男） 

 ここ数年間で非常に女性研究者支援の取り組みが進んだことを実感している。（大学

教員・女） 

 女性の研究者が少ない中で様々な取り組みが行われており、素晴らしいと思いまし

た。（高校生・女） 

 この活動について初めて知り、とても女性が社会で暮らしていくのに役に立つと思

いました。（高校生・女） 

 現在の日本は北欧などに比べ遅れをとっているため、こういった活動は必要である

と思う。（大学生・男） 

 昔よりは男女平等に近づいているのではないかと思った。（大学生・男） 

 男女共同参画について普段より深く考える機会を与えてくれる、とても良い取組だ

と思いました。（大学生・男） 

 女性の研究者が少ないということが現実なので立場が不利になる時も多いと思いま

す。そのような思いをする研究者が少なくなるように、また、女性研究者が増える

ように男女共同参画推進の取組はとてもいいと思います。（高校生・女） 

 

■本日のシンポジウムに対するご意見・ご感想をお願いします 

 多くの方の経験や意見を聞くことができ、新たな発見がありました。大変面白かっ

たです。（高校生・女） 

 高岡先生の講演が面白く味があった。21世紀になって先進国になっても学問や生活



の仕方（男と女の役割）に対する考え方が欧米に比べ日本が遅れていることがわか

った。（大学職員・男） 

 メリット・デメリットを知ることは、リケジョになる魅力、リケジョを応援する体

制を知るまえに必要だったと思う。あまり強い意見が無かったので、聞いている人

へのメッセージ性が弱いのではないかと思う。高校生がよく研究していて面白かっ

た。（大学生・女） 

 とても良いシンポジウムでした。もっと多くの方に来てもらいたかった。広報を学

内だけでなく、会社にお勤めの方や学生にももっとすればよかったと思います。（大

学職員） 

 高校生が将来を考える上で生きた声が聞くことができ、とてもよかったと思います。

理系の研究者の方がとても楽しそうなので、娘にも刺激になったと思います。すべ

て楽しい話でよかったです。（40代・女） 

 ショウガの研究など、女性ならではの目線、発想があり、面白いと思った。（高校生・

女） 

 クロストークがとても面白かったです。学生と大人が話し合いをする機会、話し合

いを聞く機会があまりないので、それぞれの素直な意見を聞くことができてよかっ

たです。（高校生・女） 

 高校生とのクロストークは興味深かった。しかし、短時間なので本音まで到達が難

しそうだった。（大学職員・女） 

 もっと早く日付、場所、内容がわかるチラシが欲しかった。（友人を誘いましたが、

すでに予定が入ってしまっている人が多かった）（大学教員・男） 

 前から話は聞いていましたが、今回リアルな話が聞けて良かったです。もう少しこ

の活動を拡げていってもらえたらと思います。（大学院生・女） 

 すごく面白い所もあって、聞いていて楽しくてよかったなと思います。（高校生・女） 

 高校生たちや研究者たちの生の声を聞けてよかった。これからの自分の進路に活か

したい。（高校生・女） 

 色々な話が聞けてなかなか面白いなと思いました。（高校生・女） 

 初めて参加しましたが、色々な女性の立場からお話が聞けてよかったです。（大学生・

男） 

 高校生に聞かせたかったです。（県職員・女） 

 初めての試みということでしたが、よかったです。（大学教員・男） 



 ためになる話ばかりでした。リケジョの可能性にも驚きました。（高校生・女） 

 このような機会を、さらに多く設けていただきたいです。（高校生・女） 

 普段聞けない話を聞くことができてよかった。（大学生・男） 

 女性ならではの考え方が聞けて良かった。（大学生・男） 

 様々な世代・立場の方の意見をリラックスして楽しんで聞くことができました。と

ても面白かったです。（大学生・男） 

 基調講演では資生堂の方の仕事の内容や、また高校時代の生活など、他にも留学へ

の興味を引く話がたくさんあり楽しかったです。クロストークでも、女性研究者の

あまり知られていない部分も知ることができてよかったです。（高校生・女） 

 高校生、中学生にもっと多く参加してもらえるとよかったと思います。（内容もその

ような趣旨に感じましたので）（県職員・女） 

 興味深く参考になりました。（大学教員・女） 

 大学受験とかと絡めて、オープンキャンパス等が行われている時から企画・広報し

ておいた方がよかったと思います。（大学教員・男） 


